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La UDI pide que Cooper sea fiscal 
exclusivo para el caso ProCultura 
Presidenta del FA insistió en tesis de “espionaje” a Boric y gobernador Orrego niega vinculación con la ONG. 

Matías Gatica Lindsay 

a bancada de diputa- 
L do de la UDI solicitó 

yer al fiscal nacio- 
nal, Ángel Valencia, nom- 
brar a Patricio Cooper co- 
mo fiscal exclusivo para 
investigar el caso ProCul- 
tura ante la revelación de 
que el Ministerio Público 

investiga posibles finan- 
ciamientos ilegales de la 
fundación a campañas po- 
líticas, entre ellas la del 
Presidente Gabriel Boric 
en 2021. 

El pedido se hizo a una 
semana de que se filtrara 
que un “pinchazo” a Jose- 
fina Huneeus, exesposa 
del fundador de la ONG, 
Alberto Larraín, captó una 
conversación con el man- 

datario. Desde el FA acu- 
san que se trata de “espio- 
naje” de la Fiscalía y apun- 
tan sus dardos a Cooper, a 
quien solicitan que se le 
remueva de la causa. Por 

el contrario, el Presidente 
Boric pidió que se le inves- 
tigue a fondo. 

Junto con demandar la 
exclusividad, la UDI ayer 

pidió que se le asigne un 
equipo especializado para 
investigar el eventual fi- 
nanciamiento irregular 
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EL FISCAL REGIONAL DE COQUIMBO, PATRICIO COOPER, LLEVA LA INVESTIGACIÓN DE PROCULTURA. 

de campañas. 
Los diputados Henry 

Leal, Felipe Donoso y Mar- 
lene Pérez dijeron que 
“existe la clara intención 
por perjudicar y horadar 
el trabajo que está reali- 
zando el fiscal regional de 
Coquimbo” y que “es in- 
dispensable” que la Fisca- 
lía “adopte todas las medi- 

das que sean necesarias 
para garantizar el éxito de 
esta indagatoria”. 

El presidente gremia- 
lista, Guillermo Ramírez, 
lo justificó diciendo en ra- 
dio Agricultura quesetra- 
ta de irregularidades en 
ocho regiones, con “30 ca- 
sos”, “de entre 3.000 y 
6.000 millones de pesos... 

Claramente hay una espe- 
cie de sistema, de meca- 
nismo (...) Este probable- 

mente es el peor caso de 
corrupción” en el país. Por 
montos, está muy por de- 
bajo lo indagado en casos 
como los del municipio de 
Maipú al mando de Cathy 
Barriga o de los gastos re- 
servados del Ejército. 

Según Ex-Ante, la Unidad 
de Análisis Financiero del 
Ministerio de Hacienda 
envió un oficio reservado 
al fiscal Cooper sobre reti- 
ros de $812 millones que 
hizo el gobernador Clau- 
dio Orrego, lo que el me- 
dio señaló que estaría en 
el marco de la investiga- 
ción por el presunto fi- 
nanciamiento ilegal a la 
campaña del exDC, vincu- 
lándolo con ProCultura. 

Orrego respondió que 
se le busca “enlodar” con 
“fake news” y argumentó 
que pidió créditos públi- 
cos para financiar su cam- 
paña. “Cuando dice que 
yo andaba con $800 millo- 
nes en efectivo en el bolsi- 
lo es una falsedad absolu- 
ta (...) Nunca en mis 35 
años (de carrera) me ha- 
bían imputado algo tan 
grave”. 

Respecto a sus dichos 
de “espionaje político” 
que acusó en la víspera la 
presidenta del FA, Cons- 
tanza Martínez, por el 
“pinchazo” a Huneeus 
con Boric, la exdelegada 
presidencial — reafirmó 
ayer esa postura, aunque 
en Tele13 Radio lo matizó 
diciendo que “si usted 
quiere cambia la palabra 

espionaje a persecución, o 
lo que sea. Lo que estamos 
planteando es queacá hay 
un problema de funciona- 
miento en unos aspectos 
del Ministerio Público”. 

Martínez agregó que la 
mayoría de los aumentos 

de montos asignados a la 
ONG ocurrieron en go- 
biernos regionales de la 
Región Metropolitana y el 
Biobío, “ambos con exmi- 
litantes de la DC, la única 

militancia conocida a Al- 
berto Larraín”. 

El presidente de la DC, 
Alberto Undurraga, leres- 
pondió que sus dichos 
eran “inaceptables (...) 
Queremos manifestar to- 
do nuestro repudio hacia 
el Frente Amplio y espe- 
cialmente hacia su presi- 
denta Constanza Martí 
nez. 

“Tomando distancia del 

FA, la bancada de diputa- 
dos PS emitió un comuni- 

cado de respaldo a “la de- 
claración del Presidente 

Boric, reafirmando su 
compromiso con la lucha 
contra los delitos que so- 
cavan la probidad en el 
ejercicio de la función pú- 

blica, apoyando la acción 
de las instituciones y vali- 

dado el principio de igual- 
dad ante la ley”. 

  

  
UNONOTICIAS 

LA SUBSECRETARIA DE SALUD PÚBLICA, ANDREA ALBAGLI 

Minsal: pérdida de vacunas 
“Son mermas habituales” 

Más de 1,2 millones de va- 

cunas contra la influenza, 
un 12,6% del total adquiri- 

do, no fueron aplicadas y 
por lo tanto se perdieron, 
algo que para la subsecre- 

taria de Salud Pública, An- 

drea Albagli, es común. 
“Es habitual que hayan 

mermas” en insumos, dijo 
en radio Pauta, y que 
“cuando uno hace el 

cálculo de compra las con- 
tabiliza (...) porque es im- 

posible que no exista”. 
En la oposición exigie- 

ron auditorías y explicacio- 
nes. Albagli comentó que 
“la merma aumenta cuan- 
do se dan ciertos escena- 
rios, queyo definiría como 
dilemas, donde se combi- 
'nan dos elementos impor- 
tantes: el alto riesgo sanita- 
rio e incertidumbre”. Re- 
cordó que en 2024 hubo 
“alto riesgo sanitario, por- 
que además de que hubo 

  

una circulación de in- 

fluenza muy importante, 
también se dio un escena- 

rio incierto, que fue la cir- 
culación, al mismo tiem- 
po, de bacterias que gene- 

raban en la coinfección 
cuadros mucho más gra- 
ves de influenza (...) Tuvi- 
mos dos peaks: un aumen- 
to al inicio de la campaña, 
luego una curva de dismi- 
nución y, posteriormente, 
un alza notoria que dupli- 

  

có la cantidad de dosis dia- 

rias administradas”. 
Más tarde Albagli preci- 

só que el costo de estas va- 

cunas perdidas fue de 
$4.800 millones; mientras 
que la ministra de Salud, 
Ximena Aguilera, dijo “lo 
que decidió el año pasado 
fue priorizar la disponibi- 

lidad de vacunas en un 
momento en que la per- 
cepción de riesgo estaba 
muy alta”.
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